

Fecha: 17-01-2026

Medio: El Líder

Supl. : El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Desalojo de la megatoma queda en pausa durante este fin de semana

Pág. : 4

Cm2: 468,0

VPE: \$ 427.758

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida

Desalojo de la megatoma queda en pausa durante este fin de semana

El lunes se retomará el operativo, que en cinco días avanzó unas 13 hectáreas en tres predios.

David Muñoz Castillo
cronica@lidersanantonio.cl

Las autoridades de Gobierno determinaron pausar el desalojo de la megatoma del cerro Centinela de San Antonio durante el fin de semana. La detención del operativo era parte de la planificación y se retomará el proceso de salida de los pobladores y demolición de viviendas, a partir del lunes 19 de enero.

El delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, ratificó que el desalojo se detendrá por dos días. "Esto ha sido conversado con Carabineros y fue presentado a la justicia. No haremos nuevas exploraciones, pondremos una pausa", explicó sobre el plan operativo que el Gobierno presentó el 4 de diciembre a la Corte de Apelaciones de Valparaíso.

De todas formas, como informó la máxima autoridad de Gobierno en la región, en los tres predios recuperados en cinco días –las parcelas 11, y 13 y el sector Bosques del Mar– "el propietario debe seguir trabajando en sus responsabilidades. Ha ido cercando, está terminando de demoler en la parcela 13 y ahora está demoliendo en



SÓCRATES ORELLANA / UNO NOTICIAS

EL LUNES SE RETOMARÁ EL OPERATIVO DE DESALOJO DE LA MEGATOMA.

13

hectáreas de las más de 100 que se deben desalojar se avanzó esta semana.

el sector nuevo que le entregamos ayer (jueves). Ahí tiene bastante trabajo de cierres y zanjas que el mismo comprometió, pero nuevos trabajos, incursiones u operativos no habrá este fin de semana".

AVANCE

El delegado presidencial

regional también se refirió al avance del operativo, que comenzó el lunes 12 de enero y en sus primeras dos jornadas estuvo marcado por hechos de violencia por la resistencia de grupos al desalojo.

"Hemos podido entregar la parcela 11, que son aproximadamente 2,5 hectáreas y 44 familias; la parcela 13, que son aproximadamente 2,3 hectáreas y 32 familias. Hasta el día de ayer (jueves), ahí ya teníamos alrededor de 5 hectáreas desocupadas".

detalló sobre los cuatro primeros días.

Y agregó que "hoy

(ayer) estamos trabajando en este territorio, donde estamos esperando una definición final de la topografía de los propietarios, pero hablamos de alrededor de 8 hectáreas que están entregadas".

En resumen "en la semana avanzamos alrededor de 12 a 13 hectáreas que son parte de lo que se está desocupando para restituirse a los propietarios".

De las 215 hectáreas ocupadas por la megatoma, el Gobierno expropiará 110 para un plan habitacional integral. El resto debe ser restituido al due-

El propietario debe seguir trabajando en sus responsabilidades. Ha ido cercando, está terminando de demoler en la parcela 13 y ahora está demoliendo en el sector nuevo que le entregamos",

Yanino Riquelme.

ce de tal forma que el proceso sea integral con los propietarios. Vamos evaluando día a día, vamos tomando decisiones y cuáles serán las pausas que tomaremos para que el propietario avance con la responsabilidad que tiene ante la ley", describió.

Y sobre el trabajo de los últimos días dijo que "hay bastante tranquilidad, bastante diálogo con los ocupantes, han ido desarmando en forma bastante pacífica. Hemos podido conversar con ellos, están esperanzados en el plan habitacional y en esta solución integral que se están planteando".

Para Yanino Riquelme "se ratifica que era un grupo minoritario el que se estaban oponiendo al desalojo por distintos intereses. Y un grupo más reducido usó armas de fuego, que se encontraron junto a municiones. Tuvimos dos carabineros heridos por arma de fuego fueron momentos bien álgidos, pero se va ratificando que era un grupo minoritario y que la comunidad, la población, dirigentes y dirigentes de las 40 cooperativas están allanadas en poder conversar", afirmó el delegado presidencial regional.